

委員会行政視察報告書

委員会名	厚生消防常任委員会
出席委員等	河部 優 委員長 原 憂子 副委員長 竹田光良 委員（議長） 成田政彦 委員 松本雪美 委員 南 良徳 委員 【随行】塩谷周平（議会事務局）
実施年月日	平成24年5月15日（火）
視察先	宮崎県日向市
視察項目	中心市街地空き店舗対策事業について
<p style="text-align: center;">視 察 結 果</p> <p>最初に、日向市議会副議長 坂口 英治 氏より歓迎の挨拶及び市の概要の説明を受ける。 続いて、今回の視察案件である「中心市街地空き店舗対策事業について」、担当職員より概要の説明を受けた後、現地視察を行う。</p> <p>日向市においては、「人が集い、人がふれあい、人が暮らす」をキャッチフレーズに、空き店舗を活用したまちづくりを目指している。</p> <p>本事業は日向市商工会議所を実施主体とし、平成20年度より開始され、平成23年度までの約3年間において、計16店舗が本事業を活用し出店した。近年、高齢化が進む商店街の活性化を目指し、まちなかにおけるイベント等を通してのPRを精力的に行い、同時に空き店舗の活用も促している。しかし、有効活用されていない空地もあることから、今後は新たな店舗の誘致活動を地元商店街と連携して取り組むことが課題の一つであるとのことでした。</p> <p>質疑では、区画整理事業の費用はどれくらいかとの問いに、昭和30年から開始し、現在も2ヶ所同時に行っており、年間14億円程一般会計から確保しているとのことでした。</p> <p>次に、現在の空き店舗の今後の活用方法はどうか、との問いに、駅前周辺については区画整理事業の進捗と空き店舗事業による出店効果により空き店舗数は減少してきたが、その他の区域においては状態が悪い物件が多いため、取り組みづらい状況にあるので、対策を検討中であるとのことでした。</p> <p>総 括</p> <p>時間的配分の厳しい日程の中、視察が実施されましたが、日向市の担当職員による説明に対し、各委員から活発な質疑が行われ、大変充実した視察であったと考えており、十分に所期の目的を達成することができたと考えております。</p> <p>今回の視察により得た内容については、今後の市政に反映させるとともに、市の発展につなげていきたいと考えております。</p> <p>上記のとおり報告いたします。なお、資料等については、別添のとおりです。</p> <p style="text-align: right;">平成24年6月22日 厚生消防常任委員会 委員長 河部 優</p>	



坂口英治 副議長より挨拶



委員長より挨拶



日向商工会議所前にて



日向駅前にて



日向岬にて

委員会行政視察報告書

委員会名	厚生消防常任委員会
出席委員等	河部 優 委員長 原 憂子 副委員長 竹田光良 委員（議長） 成田政彦 委員 松本雪美 委員 南 良徳 委員 【随行】塩谷周平（議会事務局）
実施年月日	平成24年5月16日（水）
視察先	宮崎県延岡市
視察項目	火葬場建設について 空き店舗事業について
<p style="text-align: center;">視 察 結 果</p> <p>最初に、新火葬場において担当課長より挨拶及び「火葬場建設について」説明を受ける。 続いて、延岡市役所において、延岡市議会議長 佐藤 勉 氏より歓迎の挨拶及び市の概要を受ける。</p> <p>本年4月より供用が開始された新火葬場については、「いのちの公園」を基本理念とし、命の大切さや、想いを深めてもらえるような空間・時間の提供を目指し、従来の火葬場のイメージを変えるようなアートの強い構造となっている。総事業費は約 23 億円であり、太陽光発電や LED 照明を使用し、省エネ化も取り入れている。</p> <p>空き店舗事業については、駅前開発に力をいれており、市民協働を目標に地元商店街から働きかけを行ってもらい、様々なイベントを実施することで、まちの活性化を図り、空き店舗の活用にも相乗効果をもたらしている。</p> <p>質疑では、火葬場の運営形態についての説明を求め、との問いに、一部業務委託とし、3年契約を結んでいるとのことでした。また、空き店舗事業に関する質疑では、事業費及び事業の趣旨の説明を求め、との問いに、空き店舗事業に関する総事業費は 6,669 千円である。また、二つの主な活用事業があり、一つ目の空き店舗活用支援事業の趣旨は、延岡市商店会連合会に加盟する商店街の空き店舗に出店を希望する開業者に対し補助をするものであり、二つ目のチャレンジショップ出店支援事業の趣旨は、延岡駅周辺の商店街と商工会議所が主体となり、空き店舗を整備し、新規開業者のチャレンジの場を提供するものであるとのことでした。</p> <p>総 括</p> <p>時間的配分の厳しい日程の中、視察が実施されましたが、延岡市において担当職員より詳細にわたり説明を受け、また各委員からも内容の濃い質疑が行われました。</p> <p>今回の視察については、大変充実した視察であったと確信しており、十分に所期の目的を達成することができたと思っております。今回の視察により得た内容については今後の市政に反映させ市の発展につなげていきたいと思っております。</p> <p>上記のとおり報告いたします。なお、資料等については、別添のとおりです。</p> <p style="text-align: right;">平成24年 6 月22 日 厚生消防常任委員会 委員長 河部 優</p>	



担当職員より説明を受ける





火葬場入口前にて



佐藤 勉 議長より挨拶



委員長より挨拶



延岡市役所前にて